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1 L’administration de la discipline 

1.1 Licences 
 

Au 26/05/2019 nous observons une augmentation de 100 licences par rapport à juin 
2018. 
 

Place Ligue 2019 2018 
Place 

diff % 
2018 

1er Bretagne 672 632 1er 40 6,2% 

2ème Nouvelle Aquitaine 394 427 2ème -33 -7,7% 

3ème Pays de la Loire 292 264 3ème 28 10,6% 

4ème Auvergne Rhône Alpes 285 247 4ème 38 15,4% 

5ème Occitanie 269 227 5ème 42 18,5% 

6ème Hauts de France 217 225 6ème -8 -3,6% 

7ème Centre Val de Loire 202 200 7ème 2 1,0% 

8ème Méditerranée 133 160 8ème -27 -16,9% 

9ème Grand Est 136 136 9ème 9 6,6% 

10ème Ile de France 148 82 12ème 66 80% 

11ème Réunion 69 105 10ème -36 -34,3% 

12ème Corse 65 61 13ème 4 6,5% 

13ème Normandie 58 87 11ème -29 -33,3% 

14ème 
Bourgogne Franche 
Comté 

33 26 14ème 7 26,9% 

TOTAL   2973 2873   100 3,5% 

 
 

En progression Stagnation Légère baisse Baisse inquiétante 
 



 

 

2 Sportif 

2.1 Championnats de France 
 

Le club d’Agen organisera l’édition 2019. 
Je vais me rapprocher du président afin de mettre en place un protocole qui permettra de 
mettre en valeur les catégories. 
 
Le club d’Albi, envisagé pour l’édition 2020, n’a pas envoyé les documents demandés à 
plusieurs reprises.  
Nous étudions une piste fiable. 
 
A la suite des rencontres Handi-billard de Chambéry, une catégorie « Handi-Debout » 
va être créée. 
Il faudra mettre en place des critères en concertation avec les commissions médicale et 
Handi-billard. 
Elle sera en démonstration lors des championnats de France 2019. 
4 joueurs seront invités. 
 
Les catégories U15 et U18 ont vu le nombre de qualifiés portés de 16 et 20 à 24, comme 
pour les espoirs, les féminines et les vétérans. 
Les tableaux sont remplis grâce à la bonne communication faite par les ligues. 
Les résultats à l’international et la politique de la FFB vers les jeunes ont certainement 
eu des conséquences. 
 

2.2 Tournois nationaux 
 

Le nombre d’inscrits s’est stabilisé autour des 300 joueurs. 
 
La gestion des candidatures d’organisateurs est en cours de restructuration depuis 
quelques semaines et le nombre de candidats est moins important que les saisons 
passées. 
La qualité des organisations baisse. 
Le sujet de l’alcool sur les tournois se pose encore et toujours, impliquant des situations 
intolérables dans des enceintes sportives. 
 
La saison a été très compliquée pour envisager le circuit 2019/2020. 
Un gros travail avec certaines ligues a permis d’envisager la tenue des 8 TN, mais à 
l’heure actuelle, rien n’est certain. 
Des dispositions ont été prises : 

- Coupe de France en doublette suspendue en 2019/2020 si nb TN < 8. 
- Organisation d’un BM dans un hôtel avec mise en valeur de l’évènement.  

(WE du 1er mai) 
 
Nous travaillons également à recruter des arbitres non joueurs sur les TN. 
Se posent les problèmes de remboursement de frais qui sont, à ce jour, insuffisants pour 
une personne qui ne se déplace que pour être au service de l’organisation. 
 



 

 

3 Développement 

3.1 Réforme Blackball  
 

Le groupe de travail s’est réuni mi-décembre. 
Une présentation des travaux a été faite aux présidents de ligue lors de l’AG de la FFB 
de mi-janvier. 
La communication est très compliquée. 
Une réunion a été envisagée en mai, mais les retours n’ont pas été nombreux. 
Une réunion a été programmée le WE des 12 et 13 octobre 2019 à Rungis. 
 

3.2 Les ligues  
 

Malgré mes interventions auprès des ligues pour soutenir des projets, lorsque je suis 
sollicité, je n’ai aucun retour sur les actions (Jeunes et Handicapés). 
 
Je suis très inquiet au sujet de 3 ligues. 
La Réunion, la Normandie et la Méditerranée ont des effectifs en constante baisse et il 
n’y a pas de communication, ou lorsqu’on propose des orientations, ce n’est jamais bon. 
L’indicateur du nombre de licences est pourtant parlant. 
 
Les responsables sportifs de ligue ont été réactifs pour envoyer leurs résultats, sur les 
bons documents. 
 
 
 
           Eric Leroux 


